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业委会换届，老物业落聘

春晖佳苑业委会相关负责人俞女士告诉记
者，小区此前一直由和信物业提供服务，双方前
后合作了15年。

据春晖佳苑业委会提供的资料显示，2018
年11月，由于上一届业委会内部对和信物业公
司安装的门禁系统有不同意见，导致业委会成员
陆续离职，业委会无法履职。随后，小区发起了业
委会换届工作，历时3个多月，于今年3月顺利
选举产生新一届业委会。

由于小区与和信物业的合同是今年 6 月
30 日到期，新一届业委会启动了物业选聘的
工作，经过业主代表大会表决，否决了和信的
续聘提议，并启动了物业招标工作。经过公开
招标，最终选聘了一家新的物业服务企业。

6月30日，和信物业如期退出。业委会提供
的照片显示，在和信物业退管前的那段时间，
小区里垃圾堆积如山。最后，是业委会和居委
会找来第三方，将垃圾清理出去，一共清理了5
车，花费3500元。“小区居民对这事都很气愤！”
俞女士说。

业委会查出不少账面上的问题

让春晖佳苑业委会没想到的是，和信物业退
管后不但拒绝配合审计，还拒绝移交小区的一些
资料及账户，给新任物业带来很大麻烦。

春晖佳苑业委会副主任谢先生认为，和信物
业之所以拒绝配合审计，里面肯定有很多“怕见
光”的原因。据介绍，目前已经明确的问题主要有
以下几个：

一、小区道闸门禁系统安装程序未经过业
主大会表决；费用确认书只有4名业委会成员
签名，外加1名业主。而议事规则要求，安装门
禁系统必须经业主代表大会表决，并必须有一
半以上业委会成员签名。但是和信物业于2019
年 5月份擅自将 15万余元以安装门禁系统的
名义入账。除此之外，和信物业还有很多笔费
用支出没有业委会签字，或是签字不全，但是
全都入账了。

二、和信物业提供的账本中，电梯广告合同
数目与实际电梯广告数量不符。小区实际有广告
的电梯共计38部，但是账本中只签了32部。

三、委托和信物业管理的停车费收入明显低
于周边小区情况。春晖佳苑小区有近1300个车
位，收费标准为每天2元，包年600元。在小区车
位天天拥堵不堪的情况下，账面上2018年的停
车费收入只有14万元，2017年也只有18万元。

拒绝配合审计，拒绝移交资料？
老物业退管后起纠纷
物管部门：建议通过司法程序解决

“和信物业退管已经快半年
了，由于拒绝配合审计，拒绝移
交一些资料及账户等，给小区的
运转带来了很多不方便。现在，
我们已经聘请了律师，要通过法
律途径维护自己的合法权益。”
12 月 16 日，江北区庄桥街道春
晖佳苑小区业委会相关负责人
俞女士向本报爆料。

对此，宁波和信物业发展
公司（以下简称和信物业）表
示，他们已经按照规定进行了
退管处理，如果业委会有什么
不同意见，可以通过法律途径
解决此事。

□记者 边城雨

老物业尚未移交小区平面图等资料

俞女士告诉记者，按照物业法，业委会换届和物业公司
交接时，必须完成审计，而且每个自然年度都需要审计一
次。但是自2017年起，上届业委会没有对和信物业进行审
计。新一届业委会于2019年5月14日提出审计要求，遭到
和信物业拒绝。后经多次协调，和信物业同意于8月15日开
始审计。但是在审计过程中，和信物业只提供支出明细，拒
绝提供收入明细。

除了拒绝移交小区业委会银行账户及财务明细，和信
物业还拒绝移交小区竣工总平面图，单体建筑竣工图，配套
设施、地下管网工程竣工图等竣工验收资料，以及设施设备
的安装、使用和维护保养等技术资料、物业质量保修文件和
物业使用说明文件等资料，给小区的维护管理带来了难题。

对此，春晖佳苑业委会已经多次向庄桥街道和江北区
物管部门反映情况，江北区物管部门也向和信物业发文要
求他们配合审计和相关资料移交工作，但是一直没有结果。

老物业叫屈，称已按合同办事

昨天下午，记者与和信物业负责处理此事的潘女士取
得了联系，她大呼“冤枉”：“我们严格按照规定进行了退管
工作，春晖佳苑现任业委会投诉的内容都不属实。”

潘女士发给记者的说明材料显示：“业委员会称‘聘请的
专业财务审计公司从2019年8月15日开始进行审计工作，
和信物业公司在2019年8月15日已向审计单位提供了退管
前审计期限内的小区日常维修资金的收支具体账目，同时物
业公司拒绝提供小区的停车费和利用公共场地的收入清单
’。和信物业拒绝配合审计的理由是：他们对春晖佳苑的服务
是包干制的，根据《春晖佳苑物业服务合同》第十四条（一）：
小区停车费收入、小区经营用房出租等收益（包括利用共同
设施、场地收益，如电信设施费、快递设施费、电梯广告费
等），乙方扣除税收等成本后按2018年15万元、2019年7.5
万元（半年）归甲方支配。其余部分归乙方补充物业费收缴不
足。乙方已按约定支付了2018年15万元。”

潘女士还表示，因为目前为止未出具审计结果，等审计
结果出来后，他们愿意立即办理财务移交。此外，对于业委会
投诉的小区相关资料没有移交，她也认为不属实，“因为该移
交的都移交了，没有移交的（部分）是（因为）原本就没有！”

街道建议双方通过司法程序解决

随后，记者与庄桥街道物业办朱姓负责人取得联系，他
表示，此事他们多次召集双方协调过，但是因为双方分歧比
较大，一直没有达成共识，他们也曾发函给和信物业公司，让
他们配合退管后的工作，目前还没有结果。“我建议，双方如
果达不成协议的话，通过法律途径解决。”该负责人说。

目前，春晖佳苑业委会已经聘请律师。
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